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СЕКРЕТ
ДОКТОРА ХАРИТОНОВОЙ
Марина Павловна Харитонова - директор ГУП СО «Свердловская областная 
стоматологическая поликлиника», главный внештатный стоматолог министерства 
здравоохранения Свердловской области, заведующая кафедрой стоматологии общей 
практики УГМА, доктор медицинских наук, профессор.

В чем секрет ее успеха? Этот 
вопрос возникает с первых 
минут беседы с Мариной 

Павловной Харитоновой. Ум, обаяние, 
деловые качества, профессиональные 
достижения? Да. Но тут что-то еще. 
Быть может, тот факт, что доктору 
Харитоновой всю жизнь приходилось 
работать по «двойному графику» и 
что-то с чем-то совмещать. Даже 
самый волнительный для любого сту
дента день — день распределения — 
она совместила с самым счастливым 
для любой женщины моментом — 
рождением ребенка. Да, такая вот у 
нашей героини судьба и такой вот су
масшедший ритм жизни.

—  Марина Павловна, когда-то вы 
стали студенткой нового факультета 
медицинского института — факультета 
стоматологии. Не страшно бьио идти в 
первых рядах? Это бьи пробный, как сказа
ли бы сегодня, не раскрученный проект.

— Да, мы, выпускники 1981 года, 
были первыми. Сейчас смешно это вспо
минать, но я случайно попала на сто- 
матфакультет. Уже были сданы первые 
экзамены на лечебный, и тут появилось 
зазывное объявление, мол, начинается 
новый набор.

Тогда, надо признать, слово «стома
тология» было для нас новым, загадоч
ным, не модным, что ли... Ведь лечили 
людей зубные врачи. Я сомневалась, но 
сделать выбор помог мой папа. Он ска
зал: «Надо, дочка, это хорошо». Вот так 
я и стала стоматологом.

Мы, и еще несколько выпусков 
после нас, были счастливыми студента
ми. Можно сказать, вытянули двойной 
счастливый билетик, потому как новый 
факультет создавался на базе лечебного 
поэтапно. Получается, мы получили 
сразу два образования: отличную обще
врачебную подготовку и узкоспециали
зированную.

—  Про выпускников 1981 года ходят 
легенды, ведь именно им приииось встать 
у истоков стоматологии Свердловской 
области.

— Пожалуй, это так. Все первые 
выпускники нашего факультета —

личности. Большинство из них сегодня 
возглавляет ведущие стоматологические 
клиники области и Екатеринбурга. И 
они, если можно так сказать, делают 
погоду на рынке стоматологических ус
луг. Рискую показаться нескромной, но 
именно этот выпуск стал эпохальным, 
и во многом благодаря первопроходцам 
стоматология в Свердловской области 
развивалась и по сей день развивается в 
геометрической прогрессии.

—  Остается позавидовать вашей 
энергии. Вы — главный стоматолог об
ласти, руководитель огромной клиники, 
занимаетесь научной деятельностью, 
успеваете преподавать в медицинской 
академии, плюс общественная работа. 
Как вам удается все это совмещать ?

— Мне нередко задают этот вопрос 
друзья и коллеги. А ответ на самом деле 
прост: все взаимосвязано, я все равно в 
итоге делаю одно дело: посвящаю себя 
стоматологии. И еще я точно знаю, 
что человек не должен стоять на месте, 
всегда надо двигаться вперед. Останав
ливаться нельзя, ведь вся жизнь вокруг 
тебя находится в движении. А если лю
бишь дело, которым занимаешься, то и 
работа в таком темпе приносит радость, 
а не усталость.

—  Вы очень активно и плодотворно 
занимаетесь научной деятельностью. 
Родной институт не отпускает ?

— После окончания института я 
и не думала заниматься наукой. По 
распределению попала в детскую сто
матологическую поликлинику № 4. И 
там я прошла замечательную профес
сиональную школу, это была хорошая 
практика. Позднее стала заведующей 
отделением, получила и опыт руко
водящей работы. И только потом, по 
приглашению Александра Леонидови
ча Азина, поступила в аспирантуру на 
кафедру нормальной физиологии.

Со стороны кажется, что это был шаг 
в сторону, но потом жизнь показала, что 
это не так.

—  Скажите честно, вы испытываете 
гордость за то, что благодаря именно 
вашим усилиям Областная стоматоло
гическая клиника считается одним из 
ведущих медучреждений ?

— Нет, это не моя заслуга, это заслуга 
коллектива, прежде всего врачей, кото
рые здесь работают. Это благодаря их про
фессионализму, квалификации, опыту и 
преданности делу люди оценили высокий 
уровень областной поликлиники.

Мои задачи как руководителя — 
постоянно заботиться о повышении 
квалификации врачей, грамотно рас
поряжаться финансами, обеспечивать 
докторов высококлассным оборудова
нием и современными материалами. 
Коллектив у нас замечательный — 300 
человек, из них 80 — врачи, подавля
ющее большинство стоматологов — 
выпускники УГМА.

—  Марина Павловна, ваш родной вуз, 
учеба в котором во многом определила 
вашу судьбу, отмечает юбилей. Что бы 
вы сегодня как замечательный доктор, 
опытный руководитель хотели поже
лать тем, кто только начинает свою 
профессиональную карьеру ?

— У меня очень много пожеланий, 
но прежде я хочу признаться в любви 
своему мединституту. Это очень сильный 
вуз, нас учили корифеи, удивительные 
педагоги, мудрость которых не знала 
границ. Всегда буду благодарна Галине 
Ивановне Ронь, Анатолию Петровичу 
Ястребову, Александру Леонидовичу 
Азину. Это они помогли мне стать тем, 
кем я стала.

Сегодняшним выпускникам Ураль
ской государственной медицинской 
академии хочу пожелать мужества, 
трудолюбия и пусть каждый из них со
стоится в своей профессии.

Всем коллегам желаю здоровья, оп
тимизма, процветания, успеха и удачи!


